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令 和 ２ 年 第 ３ 回 東 大 和 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録  

 

１．日   時 令和２年３月27日（金曜日）午後２時00分～午後３時53分 

２．場   所 市役所会議棟１階 第１・２会議室 

３．出 席 委 員 １番  真 如 昌 美（教育長） 

        ２番  岩 田 圭 子 

        ３番  藤 宮 志津子 

        ４番  新 藤 久 典 

        ５番  内 野 裕 子 

４．欠 席 委 員 なし 

５．説 明 職 員 

学校教育部長 田 村 美 砂  社会教育部長 小 俣   学 

学 校 教 育 部 

参 事 兼 

教育指導課長 

佐 藤 洋 士  教育総務課長 石 川 博 隆 

建 築 課 長 兼 

教育施設担当 

副 参 事 

中 橋   健  給 食 課 長 斎 藤 謙二郎 

統括指導主事 吉 岡 琢 真  社会教育課長 高 田 匡 章 

中央公民館長 佐 伯 芳 幸  中央図書館長 當 摩   弘 

６．書 記 

庶 務 係 長 一ツ木 正 美  主 事 後 藤 梨里香 
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○議事日程 

第１ 会議録署名委員の指名 

第２ 教育長諸務報告 

第３ 第 ２号報告 事務の臨時代理の承認について 

第４ 第 ３号報告 事務の臨時代理の承認について 

第５ 第 ４号報告 事務の臨時代理の承認について 

第６ 第１２号議案 東大和市教育委員会事務局職員及び教育機関職員の任免につ 

          いて 

第７ 第１３号議案 東大和市立学校学校歯科医の委嘱について 

第８ 第１４号議案 東大和市立学校学校薬剤師の委嘱について 

第９ 第１５号議案 東大和市就学援助費支給要綱 

第10 第１６号議案 令和２年度東大和市学校運営協議会委員の任命について 

第11 第１７号議案 東大和市教育センター設置規則の一部を改正する規則 

第12 第１８号議案 東大和市教育委員会いじめ問題対策委員会委員の委嘱につい 

          て 

第13 第１９号議案 東大和市教育委員会教育長に対する事務委任等に関する規則 

          の一部を改正する規則 

第14 第２０号議案 東大和市立学校職員服務規程の一部を改正する規程 

第15 第２１号議案 東大和市立学校事案決定規程の一部を改正する訓令 

第16 第２２号議案 東大和市教育委員会教育長の権限に属する事務の一部委任規 

          程の一部を改正する訓令 

第17 第２３号議案 東大和市教育委員会都費負担臨時職員の雇用等に関する要綱 

          を廃止する訓令 

第18 第２４号議案 東大和市立学校の管理運営に関する規則の一部を改正する規 

          則 

第19 第２５号議案 東大和市立学校の教職員の勤務時間の上限に関する方針 

          （案）について 

第20 第２６号議案 東大和市立学校産業医の委嘱について 

第21 第２７号議案 東大和市特別支援教育就学奨励費支給要綱 

第22 その他報告事項 （１）「東大和市教育委員会学校部活動の在り方に関する 

              方針」の改定について 
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           （２）新型コロナウイルス感染症対策に伴う教育委員会の 

              対応について 

           （３）新型コロナウイルス感染症対策に伴う給食課の対応 

              について 
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午後 ２時００分開会 

 ――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――  

◎開会の辞 

○真如教育長 令和２年第３回東大和市教育委員会定例会を開催いたします。 

 ――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――  

◎日程第１ 会議録署名委員の指名 

○真如教育長 日程第１、会議録署名委員の指名を行います。 

  会議録署名委員は、新藤委員にお願いします。 

○新藤委員 はい。 

○真如教育長 今日は、傍聴者はいません。 

 ――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――  

◎日程第２ 教育長諸務報告 

○真如教育長 日程第２、教育長諸務報告を行います。 

  令和２年２月19日から令和２年３月16日までの教育長諸務報告であります。 

  ２月19日、水曜日、総合教育会議に出席をいたしました。続いて、第六小学校

を訪問いたしました。 

  ２月21日、金曜日から、３月18日、水曜日まで、令和２年第１回市議会定例会

に出席をいたしました。 

  ３月３日、月曜日、臨時校長会に出席をいたしました。内容は、新型コロナウ

イルス感染症に関する学校における対応ということで、お話をいたしました。 

  ３月４日、火曜日、新型コロナウイルス感染症対策本部会議に出席をいたしま

した。 

  ３月９日、月曜日、定例校長会に出席をいたしました。 

  ３月16日、火曜日、第４回地域防災計画策定本部会議に出席をいたしました。 

  以上でございます。 

  ご質疑があれば、お願いいたします。 

（発言する者なし） 

○真如教育長 なければ、教育長諸務報告を終わります。 

  今日は議事案件がたくさんありますので、少し時間がかかるかもしれませんけ

れども、よろしくお願いいたします。 
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 ――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――  

◎日程第３ 第２号報告 事務の臨時代理の承認について 

○真如教育長 日程第３、第２号報告 事務の臨時代理の承認について、本件を議

題に供します。 

  議案の説明をお願いいたします。 

  学校教育部長。 

○田村学校教育部長 ただいま議題となりました第２号報告、事務の臨時代理の承

認について、につきまして、提案理由並びに内容のご説明を申し上げます。 

  本件は、平成31年度東大和市一般会計補正予算（第４号）であります。一般会

計補正予算（第４号）は、令和２年第１回市議会定例会に、第16号議案として提

出され、２月21日に、原案どおり可決されておりますが、前回の教育委員会定例

会開催時点では、市長との予算の最終調整が終了しておりませんでした。 

  その結果、市議会に提出する前に、教育委員会定例会に付すことができず、令

和２年２月20日付で、事務の臨時代理をさせていただきましたので、今回の教育

委員会定例会にてご報告申し上げ、承認をお願いするものであります。 

  内容につきまして、学校教育部関係は、私から、社会教育部関係は社会教育部

長からご説明を申し上げます。 

  それでは、平成31年度東大和市一般会計補正予算（第４号）のうち、学校教育

に関する歳出予算につきまして、ご説明を申し上げます。 

  一般会計補正予算（第４号）の資料の１ページ、２ページをお開きください。 

  10款教育費、２項教育総務費、３目教育指導費は、683万4,000円の増額であり

ます。 

  ２ページの説明の欄をご覧ください。 

  就学相談事業費の旅費は、嘱託職員の通勤費12万7,000円の増額であります。

児童・生徒指導事業費の普通学級介助員等の賃金につきましては、不足が生じる

ことから、31万6,000円の増額であります。その下、教科書・指導書・副読本等

購入事業費のうち、備品購入費は、令和２年度から使用する小学校の教科書と併

用する指導用デジタル教科書の購入費、589万6,000円の増額であります。教科は

算数と外国語であります。教育センター運営費のうち、工事請負費は、第十小学

校と第二中学校のスクールカウンセラー室の移設に伴い、電話配線の引き換えに

伴う工事費、49万5,000円の増額であります。 
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  学校教育部関係は以上でございます。よろしくお願いいたします。 

○真如教育長 社会教育部長。 

○小俣社会教育部長 続きまして、社会教育部関係の説明をさせていただきます。 

  １ページをお開きいただきたいと思います。 

  10款教育費、４項社会教育費、２目公民館費は、128万9,000円の増額でありま

す。 

  ２ページの下段になりますが、事業番号２、南街公民館事業費、18節備品購入

費は、57万4,000円の新規計上であります。内容は、南街公民館の備品でありま

すワイヤレスアンプと、プロジェクターが故障をいたしまして、利用者への貸出

しに支障をきたしていることから、購入するものであります。 

  その下、事業番号４、蔵敷公民館事業費、11節需用費、⑥修繕料は、30万

3,000円の増額であります。内容は、蔵敷公民館の入り口の庇を修理するために、

予算の確保をするものでございます。 

  続きまして、４ページをお開きいただきたいと思います。 

  上段の事業番号６、上北台公民館事業費、18節、備品購入費は41万2,000円の

新規計上であります。内容は上北台公民館の備品であります、ワイヤレスアンプ

が故障いたしまして、利用者への貸出しに支障をきたしていることから、購入す

るものであります。 

  以上でございます。どうぞ、よろしくお願い申し上げます。 

○真如教育長 説明が終わりました。 

  ご質疑があれば、ご発言をお願いいたします。 

  よろしいですか。 

（発言する者なし） 

○真如教育長 それでは、質疑を終了いたします。 

  お諮りいたします。 

  日程第３、第２号報告 事務の臨時代理の承認について、本件を承認すること

にご異議ございませんでしょうか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○真如教育長 ご異議なしと認め、第２号報告 事務の臨時代理の承認について、

本件を承認と決します。 

 ――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――  
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◎日程第４ 第３号報告 事務の臨時代理の承認について 

○真如教育長 日程第４、第３号報告 事務の臨時代理の承認について、本件を議

題に供します。 

  議案の説明をお願いいたします。 

  学校教育部長。 

○田村学校教育部長 ただいま議題となりました第３号報告、事務の臨時代理の承

認について、につきまして、提案理由並びに内容のご説明を申し上げます。 

  本件は、令和２年度東大和市一般会計予算であります。令和２年度一般会計予

算は、令和２年第１回市議会定例会に、第１号議案として提出され、３月13日に、

原案どおり可決されておりますが、前回の教育委員会定例会開催時点では、市長

との予算の最終調整が終了しておりませんでした。 

  その結果、市議会に提出する前に、教育委員会定例会に付すことができず、令

和２年２月25日付で、事務の臨時代理をさせていただきましたので、今回の教育

委員会定例会にてご報告申し上げ、承認をお願いするものであります。 

  詳細につきまして、学校教育部関係は、私から、社会教育部関係は社会教育部

長からご説明を申し上げます。 

  それでは、学校教育部に関係いたします、令和２年度当初予算につきまして、

お時間の都合もあり、全てをご説明申し上げることができませんことから、新規

事業を中心に、主な事業をご説明を申し上げます。 

  初めに、歳入でございます。 

  資料の１ページ、２ページをお開きください。 

  15款国庫支出金、２項国庫補助金、７目教育費国庫補助金、３節中学校費補助

金の学校施設環境改善交付金の1,156万1,000円でございます。内容は、中学校全

５校のトイレ洋式化工事に伴い、学校施設環境改善交付金の大規模改修による国

庫補助でございます。補助対象内の経費に、補助率３分の１を乗じたものを補助

額として計上しております。 

  続きまして、３ページ、４ページをお開きください。 

  16款都支出金、２項都補助金、８目教育費都補助金、１節教育総務費補助金の

うち、説明欄の下段になりますが、学校における働き方改革推進事業補助金で、

2,000万円でございます。内容といたしまして、統合型校務支援システム導入支

援事業で、導入経費の２分の１の交付を、計上をしているものでございます。 
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  続きまして、２節小学校費補助金の下段になりますが、公立学校屋内体育施設

空調設置支援事業補助金でございます。１億9,034万1,000円であります。内容に

つきましては、市内小学校８校の屋内体育施設への空調設置事業補助額を計上し

ているものでございます。２校につきましては、リースによる設置とさせていた

だいております。 

  続きまして、３節中学校費補助金でございます。上段の公立学校施設トイレ整

備支援事業補助金は、577万8,000円を計上しております。内容は、中学校全５校

のトイレ洋式化工事に伴い、東京都がその費用の一部を補助するものでございま

す。補助対象内経費に、補助率６分の１を乗じたものを、補助額として計上をし

てございます。 

  続きまして、その下、公立学校屋内体育施設空調設置支援事業補助金で、１億

7,371万4,000円を計上しております。こちらは、市内中学校５校の屋内体育施設

への空調設置の事業補助でございます。 

  続きまして、その下、中学校部活動指導員配置経費補助事業補助金でございま

す。こちら、335万6,000円を計上しております。部活動指導員配置事業のうち、

報償費の３分の１を補助額として計上をしてございます。 

  歳入の説明は以上となります。 

  続きまして、歳出のご説明をさせていただきます。歳出につきましては、こち

らの予算書をご覧いただければと存じます。 

  それでは、こちらの予算書に沿って説明をさせていただきます。下段にページ

を振っておりますが、342ページから343ページをお開きください。新規事業を中

心にご説明をさせていただきます。 

  10款の教育費、１項教育総務費、２目事務局費の教育事務管理費のうち、説明

欄のところの中段より下になりますが、11役務費の①通信運搬費のうちの電話料

でございます。55万5,000円の計上をさせていただいております。こちらが、災

害時有線電話の導入に係る経費でございます。大規模災害発生時の指定避難所と

なる学校施設等に、災害時に優先的につながりやすくなる携帯電話を導入し、今

後の災害に備えるものでございます。 

  続きまして、少し飛びますが、354ページから357ページにかけての説明をさせ

ていただきます。 

  10款教育費、１項教育総務費、３目教育指導費の説明欄にありますが、14学校
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行事・部活動等運営支援事業費のうち、１節報酬でございます。会計年度任用職

員報酬の503万4,000円です。内容につきましては、中学校全校に部活動指導員を

配置し、教員の負担軽減に取り組むものでございます。 

  続きまして、その下の７報償費でございます。国際的スポーツ大会体力向上事

業講師謝礼でございまして、こちらは謝礼のところに、10万円とありますが、そ

のほかのところにも事業費として予算が組まれております。内容につきましては、

東京2020オリンピック・パラリンピック競技大会を契機として、スポーツへの興

味、関心を高め、運動に親しむことにより、児童・生徒の体力向上を図る事業に

充てるものでございます。 

  続きまして、357ページの上段になります。東京2020オリンピック・パラリン

ピック競技大会観戦事業補助金で、350万円を計上しております。内容につきま

しては、市内の児童・生徒が、東京2020オリンピック・パラリンピック競技を観

戦することにより、かけがえのない感動や記憶を共有するとともに、障害者など

との共生社会に関する理解の促進を図るため、計上させていただいたものでござ

います。 

  続きまして、358ページ、359ページになります。 

  10款教育費、１項教育総務費、３目教育指導費、17情報教育推進事業費のうち、

13使用料及び賃借料で、下段の黒丸になりますが、学納金管理システム賃借料で、

33万1,000円を計上しております。学納金管理システムを更新し、学校での事務

負担の軽減と、安全、かつ、適切な学納の管理を行うものでございます。 

  申し訳ありません。358ページ、359ページで、１つ、漏らしました。 

  17情報教育推進事業費の下段にありますが、17備品購入費のうち、ソフトウエ

ア購入費として、8,151万2,000円を計上しております。校務用電算機器の更新と、

それから統合型校務支援ソフトの導入により、教員の負担軽減と児童・生徒の学

習の質の向上を図るものでございます。 

  恐れ入ります。360ページから361ページをお開きください。 

  10款教育費、１項教育総務費、３目教育指導費のうち、19学校と地域の連携等

推進事業費のうち、１報酬の学校運営協議会委員報酬で、86万4,000円を計上し

ております。学校と地域住民が一体となり、学校運営に取り組む学校運営協議会

を設置することで、地域に開かれた特色ある学校づくりの推進を図るため、計上

をさせていただいております。 
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  続きまして、少し飛びます。364ページから365ページ。10款教育費、２項小学

校費、１目学校管理費のうち、２小学校環境整備事業費の、13使用料及び賃借料

で、失礼いたしました、365ページの下段になります。小学校体育館空調設備賃

借料で、279万7,000円を計上しております。こちらは児童への熱中症対策と併せ

て、災害発生時に指定避難所となる小学校の体育館、２校に空調設備を設置し、

環境整備を図るものでございます。 

  続きまして、366から367ページです。上段にあります、14工事請負費の下の黒

丸です。小学校体育館空調設備設置工事費で、３億4,923万7,000円を計上してお

ります。こちらも児童への熱中症対策と併せて、災害発生時に指定避難所となる

小学校体育館８校に、空調設備を設置し、環境整備を図るものでございます。 

  少し飛びます。374ページから375ページになります。 

  10款教育費、３項中学校費、１目学校管理費のうち、２中学校環境整備事業費

でございます。こちらの下段になります。中学校トイレ洋式化工事費で、3,468

万3,000円を計上しております。中学校全校におきまして、トイレ洋式化工事を

行い、利用環境の改善等を図るものでございます。 

  次の中学校体育館空調設備設置工事費で、３億2,998万7,000円を計上しており

ます。こちらも、生徒への熱中症対策と、災害発生時に指定避難所となる中学校

体育館全校に、空調設備を設置し、環境整備を図るものでございます。 

  学校教育部関係は以上となります。お願いいたします。 

○真如教育長 社会教育部長。 

○小俣社会教育部長 それでは、引き続きまして、社会教育部関係の説明をさせて

いただきます。恐れ入りますが、教育費の歳入抜粋をご覧いただきたいと思いま

す。なお、内容につきましては、主なものとさせていただきます。 

  ３ページをお開きいただきたいと思います。歳入抜粋の３ページでございます。 

  16款都支出金、２項都補助金、８目教育費都補助金は、５億2,547万3,000円で、

前年度と比較して、４億2,588万5,000円の増額であります。その右下になります

が、４節社会教育費補助金は、1,270万5,000円で、そのうち、４ページになりま

すけれども、中央公民館のスポーツ振興等事業費補助金は、６万5,000円の計上

であります。内容は蔵敷公民館で行います、外国人と市民との交流会が、東京都

のスポーツ振興等事業費補助金に該当するため、歳入として見込むものでありま

す。補助率は２分の１であります。 
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  また、その下、５節保健体育費補助金、660万9,000円のうち、４ページになり

ますけど、社会教育課のスポーツ振興等事業費補助金、660万9,000円につきまし

ても、東京都の補助金を活用いたしまして、多摩湖駅伝大会、ロードレース大会、

市民文化祭、平和市民のつどい、ふれあい市民運動会、ボッチャの体験会、車椅

子バスケットボール大会、及び小・中学校の車椅子体験教室を開催するため、歳

入を見込むものであります。補助率は全て、２分の１であります。 

  続きまして、８ページをお開きいただきたいと思います。 

  21諸収入、５項雑入、１目雑入の中で、社会教育課の４項目ございますけれど

も、その下段の多摩・島しょ広域連携活動助成金は、258万4,000円の計上であり

ます。内容でありますが、東京都市町会の助成金を活用いたしまして、東村山市

との共催で、８月に、広島へ小・中学生を派遣する事業を行っております。令和

２年度におきましても、引き続き実施する予定でございますので、そのための補

助金を見込むものであります。補助率は10分の８であります。 

  そのほかの歳入につきましては、ほぼ、前年度と同様でございますので、説明

は省略をさせていただきます。 

  これより、歳出の説明をさせていただきます。恐れ入りますが、歳出の教育費

抜粋を参照、380ページをお開きいただきたいと思います。 

  10款教育費、４項社会教育費は８億4,388万8,000円で、昨年度に比べ、１億

4,323万7,000円の増額でありまして、率にして20.4％の増であります。その下、

１目社会教育総務費は、５億2,914万9,000円で、昨年度に比べ、１億577万6,000

円の増額で、率にして25.0％の増であります。 

  383ページの説明欄をご覧いただきたいと思います。 

  事業番号２、社会教育事務費の498万1,000円は、昨年度に比べ190万5,000円の

増額で、率にして61.9％の増であります。主な増の理由としましては、１節報酬

の生涯学習推進計画審議会委員報酬、67万5,000円の新規計上であります。平成

29年４月にスタートいたしました東大和市生涯学習生涯スポーツ推進計画が、令

和3年度末に、５年の中間年を満了するため、審議会を立ち上げ、内容の見直し

に入るため、必要な予算を計上するものであります。 

  続きまして、387ページをお開きいただきたいと思います。 

  事業番号７、平和事業費の1,361万1,000円は、昨年度に比べ、898万2,000円の

増額で、率にして194.0％の増であります。主な増の理由でありますが、令和２
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年度は平和の祭典でもあります、東京2020オリンピック・パラリンピック競技大

会が行われる年であります。このときは予算計上としてはオリンピック延期の話

がありませんでしたので、予算としては入っております。そのため、本年８月の

平和市民のつどいでは、これまでの取組に加え、新規事業といたしまして、プロ

ジェクションマッピングを実施するということで考えてございましたので、その

ために必要な制作実施委託料の876万7,000円を計上したものでございます。 

  その下、事業番号８、文化財保護・保存事業費の１億1,546万2,000円は、昨年

度に比べ、１億196万2,000円の増額で、率にして755.3％の増であります。主な

増の理由といたしましては、１枚おめくりいただいて、389ページになりますけ

れども、旧日立航空機株式会社変電所の保存・改修工事を行うため、12節委託料

で、保存改修工事管理委託料、485万1,000円と、それから14節工事請負費になり

ますが、保存・改修工事費、１億512万7,000円を計上したことによるものであり

ます。 

  続きまして、公民館の予算の説明をさせていただきます。392ページをお開き

いただきたいと思います。 

  ２目公民館費は、8,114万5,000円で、昨年度に比べ、4,858万1,000円の減額で、

率にして37.4％の減となっております。 

  393ページになりますが、事業番号１、中央公民館事業費は、2,420万9,000円

で、昨年度に比べ7,469万1,000円の減額で、率にして75.5％の減となっておりま

す。主な減の理由でございますが、中央公民館ホール天井改修工事費が3,250万

円で、予算が今年度に入っておりました。また、中央公民館外壁改修及び屋上防

水工事費が4,244万2,000円で、平成31年度の予算に入っていました。この２つの

予算が工事終了に伴って、令和２年度にはその内容はないということでの減額と

なってございます。無事に工事は終了いたしました。 

  続きまして、397ページをお開きいただきたいと思います。 

  事業番号３、狭山公民館事業費になりますけれども、4,063万2,000円で、昨年

度に比べ2,670万4,000円の増額でございます。率にして191.7％の増となってお

ります。この主な増の理由でございますが、399ページ、下段、14節工事請負費

におきまして、外壁改修及び屋上防水等工事費、2,700万4,000円を計上したこと

によるものであります。 

  続きまして、図書館の予算のご説明となります。402ページをお開きいただき



－１３－ 

たいと思います。 

  402ページの下段になります。３目図書館費は、２億46万7,000円で、昨年度に

比べ8,527万4,000円の増額で、率にして74.0％の増となっております。 

  右のページです。403ページの下段、事業番号１、中央公民館管理費、１億

5,901万6,000円は、昨年度と比べ8,555万7,000円の増額で、率にして116.5％の

増となっております。 

  主な増の理由でありますが、１枚おめくりいただいて、405ページの下段にな

ります。14節工事請負費、中央図書館外壁等改修工事費、8,376万4,000円、こち

らを計上したことによるものであります。 

  続きまして、博物館の予算説明となります。408ページをお開きいただきたい

と思います。 

  ４目郷土博物館費、3,312万7,000円は、昨年に比べ76万8,000円の増額で、率

にして2.4％の増となっております。予算組みとしましては、ほぼ、昨年度同様

となっておりますので、説明は省略をさせていただきます。 

  続きまして、スポーツ関係の予算説明に入ります。412ページをお開きいただ

きたいと思います。 

  10款教育費、５項保健体育費は、５億382万5,000円で、昨年度に比べ698万

6,000円の増額で、率にして1.4％の増であります。その下、１目保健体育総務費

は、4,514万3,000円で、昨年度に比べ403万2,000円の増額であります。率にして

9.8％の増となってございます。 

  続きまして、413ページをご覧いただきたいと思います。 

  事業番号３、下段です、スポーツ振興事業費、1,499万円は、昨年度に比べ、

167万7,000円の増額で、率にして12.6％の増であります。この主な増の理由とし

ましては、市政50周年を記念する事業といたしまして、本年４月12日に、2020年

度特別巡回ラジオ体操・みんなの体操会を行うことで、そのための必要な予算を

計上しておりました。内容は、７節報償費で、スポーツイベント看護師謝礼とし

て3,000円。 

  １枚めくっていただいて、415ページになりますが、12節スポーツイベント会

場設営委託料、142万1,000円を計上したことによるものであります。しかしなが

ら、本日、教育委員の皆さまの机上にご配付させていただきましたけれども、４

月12日に予定をしておりました特別巡回ラジオ体操・みんなの体操会、こちらに
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つきましては、非常に残念でございましたが、新型コロナウイルスの感染拡大防

止のため、３月24日に主催者から、中止の連絡が入りました。そのために、この

事業は中止となりましたので、非常に残念ですけれども、実施はできないという

ことで、教育委員の皆さまにはご報告とさせていただきます。 

  雑駁でございますが、以上、令和２年度の予算について、説明とさせていただ

きます。どうぞ、よろしくお願いいたします。 

○真如教育長 説明が終わりました。 

  ご質疑があれば、ご発言をお願いいたします。 

  よろしいですか。 

  どうぞ。 

○新藤委員 ここに書かれていないですけれども、文部科学省が2022年を完成年と

して目指しているＧＩＧＡスクールで、小・中学生全員に１台ずつのタブレット

端末を配付するという事業があるのですが、それに対して、東大和市は、今後、

2022年まで実施するとなっていますが、どの辺りで手を挙げていく見込みなのか。

今年は入っていないので、今後、どのようにお考えなのか、聞かせていただけれ

ばと思います。 

○真如教育長 学校教育部参事。 

○佐藤学校教育部参事兼教育指導課長 ＧＩＧＡスクールの件ですけれども、現在、

予算規模も含めて、検討中であります。令和２年度において、通信環境の整備、

それから、パソコンの端末の必要な台数等について検討した上で、できれば６月

の補正予算に計上ができるように進めていけたらと考えております。 

  以上です。 

○新藤委員 よろしくお願いします。 

○真如教育長 ほかに、ございますか。 

（発言する者なし） 

○真如教育長 それでは、質疑を終了いたします。 

  お諮りいたします。 

  日程第４、第３号報告 事務の臨時代理の承認について、本件を承認すること

にご異議、ございませんでしょうか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○真如教育長 異議なしということで、第３号報告 事務の臨時代理の承認につい
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て、本件を承認と決します。 

 ――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――  

◎日程第５ 第４号報告 事務の臨時代理の承認について 

○真如教育長 日程第５、第４号報告 事務の臨時代理の承認について、本件を議

題に供します。 

  議案の説明をお願いいたします。 

  学校教育部長。 

○田村学校教育部長 ただいま議題となりました第４号報告、事務の臨時代理の承

認について、につきまして、提案理由並びに内容のご説明を申し上げます。 

  本件は、平成31年度東大和市一般会計補正予算（第５号）であります。一般会

計補正予算（第５号）は、令和２年第１回市議会定例会に、第27号議案として提

出され、３月18日に、原案どおり可決されておりますが、前回の教育委員会定例

会開催時点では、市長との予算の最終調整が終了しておりませんでした。 

  その結果、市議会に提出する前に、教育委員会定例会に付すことができず、令

和２年３月９日付で、事務の臨時代理をさせていただきましたので、今回の教育

委員会定例会にてご報告申し上げ、承認をお願いするものであります。 

  内容につきまして、学校教育部関係は私から、社会教育部関係は社会教育部長

からご説明を申し上げます。 

  それでは、平成31年度東大和市一般会計補正予算の資料をご覧ください。 

  １ページ、２ページをお開きください。 

  歳出の説明でございます。 

  10款教育費、２項教育総務費、３目教育指導費は、362万円の増額であります。 

  ２ページの説明欄でご説明させていただきます。新型コロナウイルス感染症対

策事業費のうち、新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止に伴い、卒業式に参

列できない保護者の皆さまに対し、卒業式の様子を映像で記録し、ＤＶＤを作成

する委託料、272万円の増額であります。また、その下の補償、補填及び賠償金

は、新型コロナウイルス感染拡大防止に伴う学校の臨時休業により、中学校で実

施予定であった鑑賞教室の中止に係るキャンセル料として、90万円の計上であり

ます。 

  続きまして、５項保健体育費の３目学校給食費は、95万6,000円の増額であり

ます。 
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  説明欄をご覧ください。 

  新型コロナウイルス感染症対策事業費のうち、役務費、自動払込手数料は、３

月２日から学校の臨時休業により、学校給食の提供を停止したことに伴いまして、

保護者の方が前納された３月分の給食費を還付するため、43万8,000円を計上し

たものでございます。払込みの手数料として計上したものでございます。 

  続きまして、その下、補償、補填及び賠償金のうち、学校給食の提供停止に伴

う補償費は、同じく、３月２日からの学校の臨時休業により、３月に使用を予定

していた学校給食食材のうち、キャンセルできなかった食材の購入費用として、

51万8,000円を計上するものであります。 

  説明は以上です。 

  よろしくお願い申し上げます。 

○真如教育長 社会教育部長。 

○小俣社会教育部長 続きまして、社会教育部関係のご説明をさせていただきます。 

  歳入はございませんので、１ページをお開きいただきたいと思います。 

  10款教育費、５項保健体育費は、378万3,000円の増額であります。その下、２

目体育施設費、２ページになりますけれども、事業番号２、新型コロナウイルス

感染症対策事業費、22節補償、補填及び賠償金は、282万7,000円の新規計上であ

ります。内容は、新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止のために行っており

ます、市民体育館の臨時休館に伴う指定管理者への営業補償費であります。 

  説明は以上でございます。よろしくお願い申し上げます。 

○真如教育長 説明が終わりました。 

  ご質疑があれば、ご発言をお願いいたします。 

  よろしいですか。 

（発言する者なし） 

○真如教育長 質疑を終了いたします。 

  お諮りいたします。 

  日程第５、第４号報告 事務の臨時代理の承認について、本件を承認すること

にご異議ございませんでしょうか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○真如教育長 ご異議なしと認め、第４号報告 事務の臨時代理の承認について、

本件を承認と決します。 
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 ――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――  

◎日程第６ 第１２号議案 東大和市教育委員会事務局職員及び教育

機関職員の任免について 

○真如教育長 ここで会議の非公開について、お諮りをいたします。 

  日程第６、第12号報告 東大和市教育委員会事務局職員及び教育機関職員の任

免につきましては、人事案件であることから会議を非公開といたしたいと思いま

すが、これに賛成の委員の挙手をお願いいたします。 

（賛成者挙手） 

○真如教育長 賛成者全員。よって、会議は非公開といたします。 

  さらに、本案の会議録及び会議資料の取扱いにつきまして、お諮りいたします。

本案の会議録及び会議資料につきましては、令和２年４月１日までの時限秘とい

たしたいと思いますが、これにご異議ございませんでしょうか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○真如教育長 ご異議なしと認め、そのように取扱いいたします。 

  ここで、関係者以外の退場を求めます。 

（一部、執行部退室） 

○真如教育長 日程第６、第12号報告 東大和市教育委員会事務局職員及び教育機

関職員の任免について、本件を議題に供します。 

  議案の説明をお願いいたします。 

  学校教育部長。 

○田村学校教育部長 ただいま議題となりました第12号議案、東大和市教育委員会

事務局職員及び教育機関職員の任免についてにつきまして、提案理由並びに内容

のご説明を申し上げます。 

  本件は人事案件であります。令和２年３月19日付で内示がございましたので、

ご説明申し上げます。 

  まず、学校教育部副参事（統括指導主事）、吉岡琢真が３月31日付で、東京都

へ帰任いたします。 

  また、４月１日付で、学校教育部教育総務課長、石川博隆が市長部局へ出向い

たします。 

  新しく教育委員会に出向となり、任命する者といたしまして、東京都からの派

遣で、冨田和己を学校教育部副参事（統括指導主事）に任命いたします。また、
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原里美を学校教育部給食課長として任命し、教育委員会内部異動者といたしまし

ては、斎藤謙二郎を学校教育部教育総務課長に任命するものであります。 

  以上でございます。よろしくお願いいたします。 

○真如教育長 説明が終わりました。 

  ご質疑があれば、ご発言をお願いいたします。 

（発言する者なし） 

○真如教育長 それでは、ご質疑がありませんので、質疑を終了いたします。 

  お諮りいたします。 

  日程第６、第12号報告 東大和市教育委員会事務局職員及び教育機関職員の任

免について、本件を承認することにご異議ございませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○真如教育長 ご異議なしと認め、第12号報告 東大和市教育委員会事務局職員及

び教育機関職員の任免について、本件を承認と決します。 

  ここで会議の非公開を解きます。退場者の入場を認めます。 

（一部執行部入室） 

 ――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――  

◎日程第７ 第１３号議案 東大和市立学校学校歯科医の委嘱につい

て 

○真如教育長 日程第７、第13号議案 東大和市立学校学校歯科医の委嘱について、

本件を議題に供します。 

  議題の説明をお願いいたします。 

  学校教育部長。 

○田村学校教育部長 ただいま議題となりました第13号議案 東大和市立学校学校

歯科医の委嘱についてにつきまして、提案理由並びに内容のご説明申し上げます。 

  現在、委嘱しております学校歯科医の任期が令和２年３月31日で満了いたしま

すことから、新たに令和２年４月１日から令和４年３月31日までの２年間の任期

で委嘱するものであります。 

  委嘱する学校歯科医の方々は、名簿のとおりであります。名簿の中で、第六小

学校の原健久氏、及び第五中学校の松本圭史氏を除きましては、再任となってお

ります。 

  以上であります。よろしくお願い申し上げます。 
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○真如教育長 説明が終わりました。 

  ご質疑があれば、ご発言をお願いいたします。 

（発言する者なし） 

○真如教育長 質疑を終了いたします。 

  お諮りいたします。 

  日程第７、第13号議案 東大和市立学校学校歯科医の委嘱について、本件を承

認することにご異議ございませんでしょうか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○真如教育長 ご異議なしと認め、第13号議案 東大和市立学校学校歯科医の委嘱

について、本件を承認と決します。 

 ――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――  

◎日程第８ 第１４号議案 東大和市立学校学校薬剤師の委嘱につい

て 

○真如教育長 日程第８、第14号議案 東大和市立学校学校薬剤師の委嘱について、

本件を議題に供します。 

  議題の説明をお願いいたします。 

  学校教育部長。 

○田村学校教育部長 ただいま議題となりました第14号議案 東大和市立学校学校

薬剤師の委嘱についてにつきまして、提案理由並びに内容のご説明申し上げます。 

  現在、委嘱しております学校薬剤師の任期が令和２年３月31日で満了いたしま

すことから、新たに令和２年４月１日から令和４年３月31日までの２年間の任期

で委嘱するものであります。 

  委嘱する学校薬剤師の方々は、名簿のとおりであります。名簿の中で、第二小

学校の田中聡一氏、及び第六小学校の森貴幸氏を除きましては、再任となってお

ります。 

  以上であります。よろしくお願い申し上げます。 

○真如教育長 説明が終わりました。 

  ご質疑があれば、ご発言をお願いいたします。 

（発言する者なし） 

○真如教育長 質疑を終了いたします。 

  お諮りいたします。 
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  日程第８、第14号議案 東大和市立学校学校薬剤師の委嘱について、本件を承

認することにご異議ございませんでしょうか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○真如教育長 ご異議なしと認め、第14号議案 東大和市立学校学校薬剤師の委嘱

について、本件を承認と決します。 

 ――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――  

◎日程第９ 第１５号議案 東大和市就学援助費支給要綱 

○真如教育長 日程第９、第15号議案 東大和市就学援助費支給要綱について、本

件を議題に供します。 

  議題の説明をお願いいたします。 

  学校教育部長。 

○田村学校教育部長 ただいま議題となりました第15号議案 東大和市就学援助費

支給要綱について、提案理由並びに内容のご説明申し上げます。 

  今年度まで、単年度要綱を制定し、事業を実施しておりましたが、マイナンバ

ー制度の実施に伴い、東大和市における個人番号の利用等に関する条例において、

当該事務を規則等で定めるものとなっていることから、訓令要綱として整えるも

のでございます。 

  事務の内容について変更はなく、形式を単年度要綱から訓令要綱及び細目に分

けるものであります。 

  ご審議のほど、よろしくお願い申し上げます。 

○真如教育長 説明が終わりました。 

  ご質疑があれば、ご発言をお願いいたします。 

（発言する者なし） 

○真如教育長 質疑を終了いたします。 

  お諮りいたします。 

  日程第９、第15号議案 東大和市就学援助費支給要綱について、本件を承認す

ることにご異議ございませんでしょうか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○真如教育長 ご異議なしと認め、第15号議案 東大和市就学援助費支給要綱につ

いて、本件を承認と決します。 
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――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――  

◎日程第１０ 第１６号議案 令和２年度東大和市学校運営協議会委

員の任命について 

○真如教育長 日程第10、第16号議案 令和２年度東大和市学校運営協議会委員の

任命について、本件を議題に供します。 

  議題の説明をお願いいたします。 

  学校教育部参事。 

○佐藤学校教育部参事兼教育指導課長 ただいま議題となりました第16号議案 令

和２年度東大和市学校運営協議会委員の任命について、ご説明申し上げます。 

  東大和市学校運営協議会規則第９条により、協議会の委員は協議会を設置する

学校長の推薦に基づき、教育委員会が任命することとなっております。このたび、

令和２年４月から、協議会を設置する東大和市立第七小学校、第八小学校、第九

小学校、第十小学校、第四中学校、第五中学校の学校長から、学校運営協議会委

員の推薦があった75人に対し、任命を予定するものであります。 

  以上でございます。よろしくお願いいたします。 

○真如教育長 説明が終わりました。 

  ご質疑があれば、ご発言をお願いいたします。 

（発言する者なし） 

○真如教育長 質疑を終了いたします。 

  お諮りいたします。 

  日程第10、第16号議案 令和２年度東大和市学校運営協議会委員の任命につい

て、本件を承認することにご異議ございませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○真如教育長 ご異議なしと認め、第16号議案 令和２年度東大和市学校運営協議

会委員の任命について、本件を承認と決します。 

 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――  

◎日程第１１ 第１７号議案 東大和市教育センター設置規則の一部

を改正する規則 

○真如教育長 日程第11、第17号議案 東大和市教育センター設置規則の一部を改

正する規則について、本件を議題に供します。 
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  議題の説明をお願いいたします。 

  学校教育部参事。 

○佐藤学校教育部参事兼教育指導課長 ただいま議題となりました第17号議案 東

大和市教育センター設置規則の一部を改正する規則につきまして、提案理由並び

に内容のご説明を申し上げます。 

  今回の改正は、会計年度任用職員制度開始に伴う改正であります。内容につき

まして、ご説明申し上げます。 

  まず、第５条第３項第２号及び同条第４項中「委嘱する」を「任用する」に改

めるものであります。また、第６条の「指導員」及び「相談員」の委嘱期間につ

いて、市長部局の任用に関する規則を適用するため、第６条を削除し、第７条以

降の条ずれを改めるものであります。 

  附則につきましては、令和２年４月１日から施行するものであります。 

  以上で説明を終わります。よろしくお願いいたします。 

○真如教育長 説明が終わりました。 

  ご質疑があれば、ご発言をお願いいたします。 

（発言する者なし） 

○真如教育長 質疑を終了いたします。 

  お諮りいたします。 

  日程第11、第17号議案 東大和市教育センター設置規則の一部を改正する規則

について、本件を承認することにご異議ございませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○真如教育長 ご異議なしと認め、第17号議案 東大和市教育センター設置規則の

一部を改正する規則について、本件を承認と決します。 

 ――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――  

◎日程第１２ 第１８号議案 東大和市教育委員会いじめ問題対策委

員会委員の委嘱について 

○真如教育長 日程第12、第18号議案 東大和市教育委員会いじめ問題対策委員会

委員の委嘱について、本件を議題に供します。 

  議案の説明をお願いいたします。 

  学校教育部参事。 

○佐藤学校教育部参事兼教育指導課長 ただいま議題となりました第18号議案 東
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大和市教育委員会いじめ問題対策委員会委員の委嘱について、提案理由並びに内

容をご説明申し上げます。 

  東大和市教育委員会いじめ問題対策委員会委員の委嘱につきましては、令和２

年第２回教育委員会定例会で、定数７人のうち、学識経験を有する者３人、福祉

に関する専門的知識を有する者１人、その他の関係者１人の、合計５人を提案し、

既にご承認を頂いたところですが、ここで、残る２人につきましても、委嘱予定

者が決定しましたことから、ご提案申し上げるものであります。 

  それでは、委嘱する委員につきましてご説明申し上げます。 

  法律に関する専門的知識を有する者として、ファミリア法律事務所所属の辻本

愛子氏を心理に関する専門的知識を有する者として、東京公認心理師協会所属の

多賀谷篤子氏の２人につきまして、本委員会委員の委嘱を予定するものでありま

す。 

  なお、辻本氏につきましては、東京弁護士会会長及び東京弁護士会多摩支部支

部長の連名による推薦書、多賀谷氏につきましては、東京公認心理師協会会長名

による推薦書をそれぞれ受領しております。 

  また、委員の任期につきましては、本年４月１日から令和４年３月31日までの

２年を予定しております。 

  以上でございます。よろしくお願い申し上げます。 

○真如教育長 説明が終わりました。 

  ご質疑があれば、ご発言をお願いいたします。 

（発言する者なし） 

○真如教育長 質疑を終了いたします。 

  お諮りいたします。 

  日程第12、第18号議案 東大和市教育委員会いじめ問題対策委員会委員の委嘱

について、本件を承認することにご異議ございませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○真如教育長 ご異議なしと認め、第18号議案 東大和市教育委員会いじめ問題対

策委員会委員の委嘱について、本件を承認いたします。 

 ――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――  

◎日程第１３ 第１９号議案 東大和市教育委員会教育長に対する事

務委任等に関する規則の一部を改正す
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る規則 

◎日程第１４ 第２０号議案 東大和市立学校職員服務規程の一部を

改正する規程 

◎日程第１５ 第２１号議案 東大和市立学校事案決定規程の一部を

改正する訓令 

◎日程第１６ 第２２号議案 東大和市教育委員会教育長の権限に属

する事務の一部委任規程の一部を改正

する訓令 

◎日程第１７ 第２３号議案 東大和市教育委員会都費負担臨時職員

の雇用等に関する要綱を廃止する訓令 

○真如教育長 日程第13、第19号議案 東大和市教育委員会教育長に対する事務委

任等に関する規則の一部を改正する規則、日程第14、第20号議案 東大和市立学

校職員服務規程の一部を改正する規程、日程第15、第21号議案 東大和市立学校

事案決定規程の一部を改正する訓令、日程第16、第22号議案 東大和市教育委員

会教育長の権限に属する事務の一部委任規程の一部を改正する訓令、日程第17、

第23議案 東大和市教育委員会都費負担臨時職員の雇用等に関する要綱を廃止す

る訓令、以上５件は関連がありますので、一括して議題に供します。 

  議案の説明をお願いします。 

  学校教育部長。 

○田村学校教育部長 ただいま議題となりました第19号議案、東大和市教育委員会

教育長に対する事務委任等に関する規則の一部を改正する規則、第20号議案 東

大和市立学校職員服務規程の一部を改正する規程、第21号議案 東大和市立学校

事案決定規程の一部を改正する訓令、第22号議案 東大和市教育委員会教育長の

権限に属する事務の一部委任規程の一部を改正する訓令、及び第23議案 東大和

市教育委員会都費負担臨時職員の雇用等に関する要綱を廃止する訓令について、

提案理由並びに内容をご説明申し上げます。 

  今回の４件の改正及び１件の廃止は、令和２年４月からの会計年度任用職員制

度移行に伴い、現行の非常勤職員制度が廃止となるため、いずれも、会計年度任

用職員制度移行に対応し、所要の規程整備を行うものであります。 

  それでは内容につきまして、ご説明をいたします。資料をご覧ください。 

  東大和市教育委員会教育長に対する事務委任等に関する規則においては、嘱託
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員を会計年度任用職員に改めております。 

  次の、東大和市立学校職員服務規程においては、現行規定の対象を修正するた

め、「一般職の職員」に改めております。 

  次の、東大和市立学校事案決定規程においては、非常勤講師及び嘱託員を会計

年度任用職員に改め、東大和市教育委員会教育長の権限に属する事務の一部委任

規程においては、嘱託員及び東大和市臨時職員を会計年度任用職員に改めており

ます。 

  東大和市教育委員会都費負担臨時職員の雇用等に関する要綱を廃止につきまし

ては、地方公務員法及び東京都教育委員会の事務処理の特例に関する条例が改正

されたことに伴い、会計年度任用職員の任用に係る手続等を市長部局の規則等に

基づき対応するため、要綱を廃止することといたしました。 

  詳細につきましては、新旧対照表及び改正に伴う変更後の様式をご用意いたし

ましたので、ご参照ください。 

  なお、今回、一部改正する規則、規程並びに訓令は、令和２年４月１日から施

行いたします。 

  以上で説明を終わります。よろしく、お願い申し上げます。 

○真如教育長 説明が終わりました。 

  ご質疑があれば、ご発言をお願いいたします。 

（発言する者なし） 

○真如教育長 質疑を終了いたします。 

  お諮りいたします。 

  日程第13、第19号議案 東大和市教育委員会教育長に対する事務委任等に関す

る規則の一部を改正する規則について、本件を承認とすることにご異議ございま

せんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○真如教育長 ご異議なしと認め、第19号議案 東大和市教育委員会教育長に対す

る事務委任等に関する規則の一部を改正する規則について、本件を承認と決しま

す。 

  引き続き、お諮りいたします。 

  日程第14、第20号議案 東大和市立学校職員服務規程の一部を改正する規程に

ついて、本件を承認することにご異議ございませんか。 
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（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○真如教育長 ご異議なしと認め、第20号議案 東大和市立学校職員服務規程の一

部を改正する規程について、本件を承認と決します。 

  引き続き、お諮りいたします。 

  日程第15、第21号議案 東大和市立学校事案決定規程の一部を改正する訓令に

ついて、本件を承認することにご異議ございませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○真如教育長 ご異議なしと認め、第21号議案 東大和市立学校事案決定規程の一

部を改正する訓令について、本件を承認と決します。 

  引き続き、お諮りいたします。 

  日程第16、第22号議案 東大和市教育委員会教育長の権限に属する事務の一部

委任規程の一部を改正する訓令について、本件を承認することにご異議ございま

せんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○真如教育長 ご異議なしと認め、第22号議案 東大和市教育委員会教育長の権限

に属する事務の一部委任規程の一部を改正する訓令について、本件を承認と決

します。 

  引き続き、お諮りいたします。 

  日程第17、第23議案 東大和市教育委員会都費負担臨時職員の雇用等に関す

る要綱を廃止する訓令について、本件を承認することにご異議ございませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○真如教育長 ご異議なしと認め、第23号議案 東大和市教育委員会都費負担臨時

職員の雇用等に関する要綱を廃止する訓令について、本件を承認と決します。 

 ――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――  

◎日程第１８ 第２４号議案 東大和市立学校の管理運営に関する規

則の一部を改正する規則 

○真如教育長 日程第18、第24号議案 東大和市立学校の管理運営に関する規則の

一部を改正する規則について、本件を議題に供します。 

  議案の説明をお願いいたします。 

  学校教育部参事。 

○佐藤学校教育部参事兼教育指導課長 ただいま議題となりました第24号議案 東
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大和市立学校の管理運営に関する規則の一部を改正する規則につきまして、提案

理由並びに内容をご説明申し上げます。 

  今回の改正は、栄養教諭の上位職の設置に伴う、区市町村立学校管理運営規則

の改正、及び公立の義務教育諸学校等の教育職員の給与等に関する特別措置法の

一部を改正する法律の公布に伴い、学校の教育職員の在校と時間の上限等に関す

る方針を規則において定める等、所要の規定整備を行うものであります。 

  それでは、内容につきまして、ご説明いたします。資料をご覧ください。 

  この改正は、令和元年11月に、東京都において、栄養教諭の上位職の設置に伴

う区市町村立学校管理運営規則の改正を行ったことにより、所要の規定整備を行

うものであります。併せて、主幹教諭についても、現在の職務内容等についての

整理を図ったものであります。 

  また、文部科学省が令和元年12月に、公立の義務教育諸学校等の教育職員の給

与等に関する特別措置法の一部を改正する法律を公布し、令和２年１月、公立の

義務教育諸学校等の教育職員の給与等に関する特別措置法、第７条の規定に基づ

き、公立学校の教育職員の業務量の適切な管理、その他、教育職員の服務を監督

する教育委員会が、教育職員の健康及び福祉の確保を図るために、講ずべき措置

に関する指針を告示したことにより、服務を監督する市教育委員会において、規

則等を定めることとされたことに伴い、所要の規定整備を行うものであります。 

  具体的には、第29条第１項において、教員の時間外勤務の上限を一月について

45時間、１年について360時間とし、第２項において、第１項の規程にかかわら

ず、通常予見することのできない業務量の大幅な増加等における時間外勤務の上

限時間を規定したものであります。 

  また、第３項において、教育職員等の業務量の適切な管理、その他、教育職員

等の健康及び福祉の確保を図るために必要な事項について、委員会が別に定める

こととしたものであります。 

  なお、改正の内容につきましては、新旧対照表及び、改正に伴う変更後の様式

をご用意いたしましたので、ご参照ください。 

  内容につきましては、以上でありますが、本規則につきましては、令和２年４

月１日から施行をいたします。 

  以上で説明を終わります。よろしくお願いいたします。 

○真如教育長 説明が終わりました。 
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  ご質疑があれば、ご発言をお願いいたします。 

（発言する者なし） 

○真如教育長 質疑を終了いたします。 

  お諮りいたします。 

  日程第18、第24号議案 東大和市立学校管理運営に関する規則の一部を改正す

る規則について、本件を承認することにご異議ございませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○真如教育長 ご異議なしと認め、第24号議案 東大和市立学校な管理運営に関す

る規則の一部を改正する規則について、本件を承認と決します。 

 ――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――  

◎日程第１９ 第２５号議案 東大和市立学校の教職員の勤務時間の

上限に関する方針（案）について 

○真如教育長 日程第19、第25号議案 東大和市立学校の教職員の勤務時間の上限

に関する方針（案）について、本件を議題に供します。 

  議案の説明をお願いいたします。 

  学校教育部参事。 

○佐藤学校教育部参事兼教育指導課長 ただいま議題となりました第25号議案 東

大和市立学校の教職員の勤務時間の上限に関する方針（案）につきまして、提案

理由並びに内容をご説明申し上げます。 

  今回の改正は、先ほどの第24号議案で説明させていただきました、東大和市立

学校の管理運営に関する規則、第29条第３項に基づき、教育職員等の業務量の適

切な管理、その他教育職員等の健康及び福祉の確保を図るために必要な事項を定

めるものであります。 

  それでは、内容につきまして、ご説明いたします。資料をご覧ください。 

  １の趣旨についてでありますが、文部科学省が策定した指針を踏まえた、東大

和市立学校の教育職員の在校等時間の上限に関する方針を策定し、教育職員の、

いわゆる、超勤４項目以外の業務を含めた勤務時間についての原則を示すととも

に、平成31年３月に策定した東大和市立学校における教員の働き方改善計画と合

わせた取組を一層促進し、当面の目標である、いわゆる、過労死ラインを超える

教育職員の解消と、さらなる業務の適正化や勤務環境の改善を進めていくもので

あります。 
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  ２の対象者につきましては、いわゆる、給特法に規定する義務教育諸学校等の

教育職員のうち、東大和市立学校の教育職員としています。 

  ３の在校等時間についてでありますが、（２）にありますとおり、正規の勤務

時間と、その前後に職務に従事している時間を合わせた時間を、在校等時間とし

ております。その上で、先ほど東大和市立学校の管理運営に関する規則の一部を

改正する規則でご審議いただきました、時間外勤務の上限時間について、規定を

したものであります。 

  ４の在校等時間の把握についてでありますが、タイムカード等を踏まえ、適正

に計測することとしております。 

  ５の労働法制の遵守及び教育職員の健康確保等につきましては、終業から始業

までの休息の確保などの健康確保に向けた取組の促進とともに、時間外勤務が一

定時間を超える場合の措置について規定をしております。 

  ６の方針の実施に向けた管理等の態様、及び７の学校における働き方改革の推

進についてでありますが、本方針の実施に当たって、働き方の改善に真に資する

ための、市教育委員会及び校長の留意事項等を整理するとともに、市の働き方改

善計画の推進等を着実に実施していくことを規定したものであります。 

  なお、本方針における在校等時間の上限時間の設定につきましては、東京都教

育委員会が策定した方針と同様の設定をしております。 

  内容につきましては、以上でありますが、本日の教育委員会で、本方針（案）

が承認されたときをもって、方針（案）の（案）を取ることとしたいと考えてご

ざいます。 

  以上で説明を終わります。よろしくお願いいたします。 

○真如教育長 説明が終わりました。 

  ご質疑があれば、ご発言をお願いいたします。 

  新藤委員。 

○新藤委員 これまでも、いわゆる、学校等に対して実態調査等が行われていると

思うのですけれども、これまでの実態調査を踏まえて、ここにする規程というの

は、その実態とそれほど乖離するものではなくて、妥当な線なのか。それとも、

実際問題としては、乖離している職員もいると考えても良いのか。実態はどうで

しょうか、お聞かせください。 

○真如教育長 学校教育部参事。 
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○佐藤学校教育部参事兼教育指導課長 現在の学校の状況でありますけれども、今、

委員からお話があったとおり、現実の状況としましては、この規定した時間を超

える教員はまだいるという前提にはございます。ただ、一月ごとの勤務状況を把

握していく中では、４月当初から年度末に向かうに従って、その歩みとしては大

きなものではございませんが、確実に改善はなされてきている状況にはあると考

えております。 

  以上でございます。 

○真如教育長 ほかに、ございませんか。 

（発言する者なし） 

○真如教育長 それでは、質疑を終了いたします。 

  お諮りいたします。 

  日程第19、第25号議案 東大和市立学校の教職員の勤務時間の上限に関する方

針（案）について、本件を承認することにご異議ございませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○真如教育長 ご異議なしと認め、第25号議案 東大和市立学校の教職員の勤務時

間の上限に関する方針（案）について、本件を承認と決します。 

 ――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――  

◎日程第２０ 第２６号議案 東大和市立学校産業医の委嘱について 

○真如教育長 日程第20、第26号議案 東大和市立学校産業医の委嘱について、本

件を議題に供します。 

  議題の説明をお願いいたします。 

  学校教育部参事。 

○佐藤学校教育部参事兼教育指導課長 ただいま議題となりました第26号議案 東

大和市立学校産業医の委嘱についてにつきまして、ご説明を申し上げます。 

  本件は、東大和市立学校産業医２人、第一中学校産業医、市立学校衛生運営委

員会産業医の任期満了に伴う、更新の手続を行うものであります。 

  委嘱するに当たりまして、東大和市教育委員会教育長に対する事務委任等に関

する規則第２条第１項第11号により、教育委員会の議決を経て、教育長が行うと

されております。このことから、今回提案をさせていただくものであります。 

  委嘱する産業医につきましては、別紙、東大和市立学校産業医候補者の２人で

あり、本年度までに委嘱をさせていただいた同様の産業医の更新手続となります。 
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  以上でございます。よろしくお願い申し上げます。 

○真如教育長 説明が終わりました。 

  ご質疑があれば、ご発言をお願いいたします。 

（発言する者なし） 

○真如教育長 質疑を終了いたします。 

  お諮りいたします。 

  日程第20、第26号議案 東大和市立学校産業医の委嘱について、本件を承認す

ることにご異議ございませんでしょうか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○真如教育長 ご異議なしと認め、第26号議案 東大和市立学校産業医の委嘱につ

いて、本件を承認と決します。 

 ――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――  

◎日程第２１ 第２７号議案 東大和市特別支援教育就学奨励費支給

要綱 

○真如教育長 日程第21、第27号議案 東大和市特別支援教育就学奨励費支給要綱

について、本件を議題に供します。 

  議題の説明をお願いいたします。 

  学校教育部参事。 

○佐藤学校教育部参事兼教育指導課長 ただいま議題となりました第27号議案 東

大和市特別支援教育就学奨励費支給要綱について、提案理由並びに内容をご説明

申し上げます。 

  本年度まで単年度要綱を制定し、事業を実施しておりましたが、マイナンバー

制度の実施に伴い、東大和市における個人番号の利用等に関する条例において、

当該事務を規則等で定めるものとなっていることから、訓令要綱として整えるも

のでございます。 

  事務の内容について変更はなく、形式を単年度要綱から、訓令要綱及び細目に

分けるものであります。 

  ご審議のほど、よろしくお願いいたします。 

  以上です。 

○真如教育長 説明が終わりました。 

  ご質疑があれば、ご発言をお願いいたします。 
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（発言する者なし） 

○真如教育長 質疑を終了いたします。 

  お諮りいたします。 

  日程21、第27号議案 東大和市特別支援教育就学奨励費支給要綱について、本

件を承認とすることにご異議ございませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○真如教育長 ご異議なしと認め、第27号議案 東大和市特別支援教育就学奨励費

支給要綱について、本件を承認と決します。 

 ――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――  

◎日程第２２ その他報告事項 

○真如教育長 日程第22、その他報告事項を行います。 

  報告事項（１）「東大和市教育委員会学校部活動の在り方に関する方針」の改

定について、本件の報告をお願いいたします。 

  統括指導主事。 

○吉岡統括指導主事 それでは、その他報告資料（１）「東大和市教育委員会学校

部活動の在り方に関する方針」の改定について、資料をご覧ください。その他報

告事項（１）の資料でございます。 

  令和２年度より、各学校に部活動指導員が配置されることに伴い、本方針を改

定するものであります。 

  資料の左側が改定後、右側が改定前になってございます。各学校、年間、約

624時間分の部活動配置を予定しております。また、この方針のイのところに記

載してあります研修につきましても、年１回、実施していく予定でございます。 

  以上でございます。 

○真如教育長 報告が終わりました。 

  ご質疑があれば、ご発言をお願いいたします。 

  新藤委員。 

○新藤委員 今年度、５校の中学校の部活動の外部指導員というのでしょうか、現

時点では、どのぐらい任用されているか数字的なものは分かりますでしょうか。

各学校によっては違うと思いますので、トータルで結構ですので教えてください。 

○真如教育長 統括指導主事。 

○吉岡統括指導主事 具体的な数字を今、持ち合わせておりませんので、後ほどご
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報告をさせていただきたいと思います。 

  以上です。 

○真如教育長 ほかに、ございませんか。 

  質疑を終了いたします。 

  次にいきます。 

  報告事項（２）新型コロナウイルス感染症対策に伴う教育委員会の対応につい

て、本件の報告をお願いいたします。 

  学校教育部長。 

○田村学校教育部長 特に、資料はございません。口頭でご報告を申し上げます。 

  新型コロナウイルス感染症対策に伴う学校教育部の対応について、ご報告を申

し上げます。 

  ２月20日に、庁内に新型コロナウイルス感染症対策本部を設置してから、１箇

月以上が経過いたしました。この間、学校に関する対応につきまして、教育委員

の皆さまにはご意見等を、様々頂きまして、どうもありがとうございました。 

  本日は、改めてこれまでの経過を、ご報告をさせていただきます。 

  東大和市では、ただいま申し上げましたように、２月20日に庁内に、新型コロ

ナウイルス感染症対策本部を設置し、同日に開催した第１回対策本部会議におき

まして、新型コロナウイルス感染症の感染拡大を防止することを目的に、今後、

開催する、市が主催するイベントのうち、不特定多数の方が参加するものにつき

まして、３月末日まで中止することを、決定をいたしました。 

  なお、小・中学校の卒業式及び入学式につきましては、開催予定と、その時点

ではしてございます。 

  その後、２月21日、新型コロナウイルス感染症への対策についての、保護者宛

の文書を発出し、小まめな手洗いや、咳エチケットなどの、基本的な感染症対策

の徹底や、発熱等の症状が見られる場合の自宅での休養、また、３月末日までに

行われる公開学習など、不特定多数の人が集まる場所へ出かける行事等につきま

して、原則、中止することなどをお知らせいたしました。 

  ２月28日に、文部科学省から発出された新型コロナウイルス感染症対策のため

の小学校、中学校、高等学校及び特別支援学校等における一斉臨時休業の要請を

踏まえ、同日、３月２日から、修了式、または卒業式の前日まで臨時休業するこ

とといたしました。 
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  東大和市の小・中学校も臨時休業することといたしました。併せて、学校給食

も停止をいたしました。 

  その後、臨時休業に伴いまして、保護者の都合により、どうしても自宅等で過

ごすことが困難な児童の居場所の確保として、３月６日から３月23日までの平日、

午前８時30分から、午後３時まで、各小学校でお子さまの居場所の確保というこ

とで対応をいたしました。 

  ６日から23日まで、土日を除いておりますので、11日間ございましたけれども、

その間、登校児童数は、１校当たりでございますけれども、お一人もいらっしゃ

らない学校も、日にちによってはございました。また、一番多い人数は14人とい

う学校がございました。 

  特に大きな事故などもなく、無事に終了をしております。 

  その後、３月19日は、中学校の卒業式、３月25日は、小学校の卒業式を行いま

した。国や東京都の卒業式の開催に関する考え方や、感染症対策による市の対応

も踏まえ、感染拡大防止を最優先として、祝辞及び告辞は掲示とし、来賓や在校

生、保護者の皆さまの参列をご遠慮いただいた卒業式を実施をいたしました。 

  保護者の参列につきましては、賛否両論ございましたが、参列を希望される保

護者の皆さまの要望を多数頂いたところでありました。しかしながら、そのよう

な対応はできず、多くの保護者の皆さまには、大変残念なお気持ちにさせてしま

ったことにつきましては、大変心苦しく感じているところでございます。その時

点の情報の中において、最大限のリスク軽減として、判断させていただいたもの

であったものでございます。 

  決定に当たりましては、教育委員の皆さま方にも、様々ご意見等を頂戴いただ

きまして、ありがとうございました。 

  各学校では、感染症対策を行いながら、それでも心温まる卒業式を行っていた

だいたところで、無事に終了をしております。 

  また、式後におきましては、感染リスクの低い校庭での、保護者の皆さまの見

送り等を実施していただけるよう、各学校で対応をしていただきました。保護者

の皆さまにはご覧いただけなかった卒業式の様子を、プロのカメラマンが撮影を

いたしまして、映像をまとめたＤＶＤを、後日、各ご家庭にお渡しをする予定で

ございます。 

  現在は、春季休業に入りまして、現時点におきましては、４月６日からの学校
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再開、それから、４月６日、７日の小・中学校の入学式の実施に向け、準備を進

めているところでございます。最近の都内の感染状況は増加傾向でありまして、

今後の感染状況によっては、変更の可能性も考えられますことから、また、来週

以降、教育委員の皆さまには引き続き、ご協議を頂くような場面もあるかと思い

ますので、どうぞ、よろしくお願いいたします。 

  簡単ではございますが、これまでの報告とさせていただきます。 

  以上です。 

○真如教育長 社会教育部長。 

○小俣社会教育部長 私からも、社会教育部の対応についてご報告をさせていただ

きたいと思います。 

  社会教育部でも、いろいろとイベントをたくさん行っているところであります

し、施設の開閉というのですか、開ける、閉めるというのも、非常に課題となっ

ていたところでありますけれども、今、学校教育部長からもありましたけども、

市長を対策本部長とする、新型コロナウイルス感染症対策本部会議がありまして、

その中で、２月20日に行ったところの中で、不特定多数の方が集まるイベントは

３月いっぱいまで止めようということで、決定をしたところであります。 

  それを受けまして、社会教育部では、多摩湖駅伝大会、それから、南街公民館

まつり、それから図書館で行っていますお話し会や、わらべ歌のお話し会、各種

事業、講演会など、中止を余儀なくしてきているところであります。 

  それが今も続いているわけですけれども、同様に、施設も、社会教育部は博物

館や図書館、公民館、市民体育館で不特定多数の集まる施設が多うございまして、

感染の拡大防止のために、３月いっぱいまで休館をしているところであります。

様々、市民の方から、やり過ぎではないかと、いろいろご意見、ご要望を頂いて

おりますけれども、東大和市から感染者を出さない。クラスターと言われるよう

な状況をつくらない。市長の強い思いもありますので、市民センターも含め、市

の公共施設を全部閉じています。３月31日まででありますが、今後、４月以降の

インベトと施設の再開についても、現在、協議しております。 

  詳細が決まりましたら、また、教育委員の皆さまには、改めてお知らせをさせ

ていただきたいと思っておりますので、ご理解いただきまして、ご承知おきいた

だきたいと思います。 

  簡単ですが、以上です。よろしくお願いします。 
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○真如教育長 報告が終わりました。 

  ご質疑があれば、ご発言をお願いいたします。 

（発言する者なし） 

○真如教育長 それでは、質疑を終了いたします。 

  報告事項（３）新型コロナウイルス感染症対策に伴う給食課の対応について、

本件の報告をお願いいたします。 

  給食課長。 

○斎藤給食課長 その他報告事項、（３）新型コロナウイルス感染症対策に伴う給

食課の対応について、こちらについてご報告申し上げます。 

  過日、３月10日に、教育委員の皆さまには、緊急ということで、ファクスで送

らせていただいたところではございますが、本日、机上に、参考程度に、送らせ

ていただいたものを、Ａ４、一枚で置かせていただいております。参考程度にご

覧ください。 

  こちらにつきまして、内容の簡単なご説明を申し上げたいと思います。 

  学校給食につきましては、学級閉鎖、もしくは、何らかの傷病によって給食を

食べない子どもが、途中から出てきます。その際には、給食停止をした日から起

算しまして、時間にもよりますが、おおむね、大体５日間はどうしても食材の発

注の関係から、お金を頂くことになっております。 

  ただ、今回は、東大和市学校給食センター、給食費に関する規則、こちらは第

２条の中で、授業がある日に学校給食を提供しますということになっております。

ところが、今回は新型コロナウイルスの感染拡大防止対策によって、臨時休業に

なっておりますので、今回返還は、３月２日から、臨時休業になった日から、お

金をお返しいたしますという対応になった次第でございます。 

  こちらにつきましては、同様に、学校を通じまして、保護者へのお知らせを市

の公式ホームページに、同内容を掲載させていただいているところではあります

が、現在、その還付の方法につきましては、通常、自動払込をしていただいてい

る口座への振込みを予定しております。本日の第４号報告の中で、新型コロナウ

イルス感染症対策の補正予算の関係がございました。この中で、手数料で、約50

万円くらいあったものが該当するのですけれども、実は、ゆうちょ銀行から、学

校長の口座へ、給食費を振り込むのは、手数料が１件10円でございます。ところ

が、還付をするときには、ゆうちょ銀行は66円かかりますのであまりにも金額が
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多くて、通常どおりの対応ができないということで、緊急で補正を組ませていた

だいたという状況になっております。 

  現在、その対象者の絞込みをしまして、おおむね、2,100万円程度の還付が発

生いたしますけれども、こちらのデータの、システムがないものですから、半分

は手作業で、１件１件確認をしてつくっておりまして、今のところ、まだ公式で

はございません。内部の調整では、４月17日頃、振込みができないかというとこ

ろで、作業を進めているところでございます。 

  なお、振込みに当たりましては、保護者の皆さまへいつ、幾ら振り込まれます

という通知を差上げることになります。 

  なお、給食費の支払いを口座のゆうちょ銀行のみから行っておりませんので、

ゆうちょ銀行の口座を持っていなくて、手納付を行っている方もいらっしゃいま

す。その方の分につきましては、給食センターに直接お取りに来ていただくか、

もしくは、ご連絡いただければ、何らかの方法で個別対応をするということで、

できるだけ柔軟な対応を図ってまいりたいと考えております。 

  給食費につきましては、併せて、給食課の対応のご報告ですが、先ほどの食材

のキャンセルですが、２月28日に学校の臨時休業が決まりました際に、納品業者

に、一斉にご連絡をさせていただきました。その際に今もメディアでは言われて

おりますが、事業者、納品業者の負担にならないように、最も配慮して、どうし

ても駄目な場合は買い取りますから、言ってくださいということを、まず、前提

としてお話をした上で、事業者にお話をして、キャンセルが可能であれば、とい

う対応を、念頭に置いて行ないました。 

  その結果、ほぼ全ての事業者の皆さまが別ルートがあるので大丈夫ですという

ことで、多く受けていただいたのですが、その中で、やはり、駄目だったものが、

肉、魚などの生物です。そして、東大和仕様の冷凍食品についても、キャンセル

が利かなかった状態でございます。今回、第４号報告で補正として上げさせてい

ただいているものは、肉、魚など生物の分の支払いになります。こちらにつきま

しては、私会計の中で負担をすることは適切ではないということで、公会計、市

役所の普通の会計から支払いを行います。保護者負担とするべきものではないと

いう考えから、そのようにしてございます。 

  その生物については皆さまに情報提供をした10日付で、11日です。申し訳ござ

いません、国から補助をしますという、補助要項のひな形が出ておりますので、
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活用して、対応してまいりたいと思っております。 

  最後に、キャンセルが利かなかった冷凍食品でございますが、先ほど、東大和

仕様というお話をしたかと思います。実は、この冷凍食品の多くは、実は、毎年

３月に、小学６年生に提供しているお弁当給食の食材が多くを占めてございます。

花形豆腐ハンバーグや、ひな祭りゼリー、エビフライ、錦糸かまぼこなどがあり

ます。実は、お弁当給食につきましては、もう35年くらい、続いてきたものが、

今年初めて３月に給食が休止ということによって、提供できませんでした。 

  非常に残念な話ではあるのですが、現在、内部で、まだ調整をしている最中で

はございますが、これから中学１年生になられるお子さんたちが、本来は食べる

べきものでございましたので、可能であれば、まだ検討段階で正式なお話ではな

いのですが、中学１年生を対象として、同じような内容にはなりますけれども、

入学のお祝いのお弁当として、お弁当給食でしたので、お弁当給食として提供で

きればという案を、現在、練っているところでございます。 

  以上でございます。 

○真如教育長 報告が終わりました。 

  ご質疑があれば、ご発言をお願いいたします。 

  新藤委員。 

○新藤委員 感染については、非常に深刻な状態で、特に、東京都が多い状態です

から、新学期が非常に心配で、これについても、今、検討中だと思いますけれど

も、早く結論を出して動いていかざるを得ないと思います。今日机上配付された

資料の中に、第九小学校の小須田校長先生の、令和２年度入学式について、とい

う通知があるのですけれども、その中で、今年度の入学式につきましては、市教

育委員会の通知に基づき、在校生及び来賓は参列せず、新入生、保護者及び教職

員で執り行うこととなりましたということで出ているわけですが、これについて

は、市内全小・中学校で考えてよろしいでしょうか。教えてください。 

○真如教育長 学校教育部参事。 

○佐藤学校教育部参事兼教育指導課長 私も、今日、その第九小学校のご案内を、

つい先ほど見まして、第九小学校にはお話を既にさせていただいているのですが、

この内容については、まだ、誤りがある部分があるのと、学校から、まだ発信を

しないでいただきたいといったところで、現在、確定事項ではないということで

お願いできればと思っております。 
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  以上です。 

○新藤委員 分かりました。 

○真如教育長 ほかに、ございますか。 

  藤宮委員。 

○藤宮委員 卒業式に参列できなかった親に、記念としてＤＶＤを贈ると入ってい

ましたけれども、全員に無料で……どのように配付するのですか。 

○真如教育長 学校教育部参事。 

○佐藤学校教育部参事兼教育指導課長 配付の仕方でよろしいですか。納品される

のが、およそ５月の中旬。その後、各学校で一定期間の配付期間を設けていただ

いて、そこで卒業生、または保護者に直接お渡しをしたいと思っております。 

  以上です。 

○藤宮委員 東大和市以外の学校に行く方も、結構いらっしゃいませんか。 

○佐藤学校教育部参事兼教育指導課長 例えば、市外の学校、私立も含めて、いら

っしゃるわけですが、配付期間については、卒業式の日に、各学校から、案内を

していただきまして、転出される方もいらっしゃるかもしれませんが、何とか取

りに来ていただくようにお願いをしたいなと思っています。 

  ただ、どうしても取りに来られないケースもあるかもしれませんので、そこは

個別に対応せざるを得ないと思っておりますが、その状況を見て、また、後ほど

検討したいと思っております。 

  以上です。 

○藤宮委員 小学校と中学校の両方ですよね。 

○佐藤学校教育部参事兼教育指導課長 そうです。 

○藤宮委員 1,500人ぐらいでしたか。 

○佐藤学校教育部参事兼教育指導課長 そうですね。1,500人ちょっとです。 

○藤宮委員 それで40何万円でしたか。 

○佐藤学校教育部参事兼教育指導課長 金額については272万円で、予算を取って

おります。 

○藤宮委員 かしこまりました。 

○真如委員長 ほかにございますか。 

  内野委員。 

○内野委員 いろいろとご配慮いただきまして、ありがとうございました。卒業生
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のお母さん方とも、たくさんお話をする機会がありまして、本当に、最後、門出

送りをするということで、学校内に入って、子どもたちの笑顔を見られて保護者

の方、とてもいい顔をされていましたので、本当に良かったと思っております。 

  １つ、入学式についてですが、保護者の方の中では、憶測や不安な気持ちを話

して広がってしまうので、毎日が刻一刻と変化していくので、難しいところでは

あると思うのですが、どういうふうに動くかということが分かるように、なるべ

く早めに、早めにと言っても、日々変化しているので、難しいとは思いますけれ

ども、卒業式前も、保護者の方が署名運動をしようって動いて、すごい力だなと、

私は驚かされたところがあるので、入学式に対しても、そのような動きが起こる

前に、お知らせできたらと思っております。 

  よろしくお願いいたします。 

○真如教育長 ほかにございますか。 

  岩田委員。 

○岩田委員 今回のこの対応で、事務局の方々、すごく大変な対応をなさったと思

います。どうも、お疲れさまでした。 

  まだまだ、これからも続きますけれども、私は、東大和市として、拡大防止を

大前提として、早急に決断を下されて、卒業式に関しても、施設の閉鎖に関して

も、良い対応で、市民の方がきっと分かりやすい対応で、私は今回の東大和市の

決定は良かったと評価しています。 

  はっきりと、駄目なものは駄目ということを、伝えていくのがすごく大事なこ

とではないかと感じました。 

  以上です。 

○真如教育長 ほかにございますか。 

  日に日に変わっていく状況ですので、なかなか対応も難しいですけれども、今、

お話があったことにつきましては、受け止めていきたいと思います。 

  ほかにございますか。 

  統括指導主事。 

○吉岡統括指導主事 その他報告事項（１）の件であります。 

  部活動の在り方に関する方針に係るご質問で、今年度の外部指導員の配置実数

の状況です。 

  200時間から274時間の間で、各学校の実態に応じて配置することになっており
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ますが、およそ、200時間を超える配置をして、取り組んでいるところでありま

す。 

  以上でございます。 

○真如教育長 よろしいですか。 

  ほかにございますか。 

（発言する者なし） 

○真如教育長 それでは、これで、その他報告事項を終了いたします。 

 ――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――  

◎閉会の辞 

○真如教育長 以上をもちまして、本日予定しておりました議事日程は、全て終了

いたしました。 

  これをもちまして、令和２年第３回東大和市教育委員会定例会を閉会といたし

ます。 

午後 ３時５３分閉会 
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